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Protokoll der 24. Sitzung des Umweltbeirats der Stadt Germering 
am 22.11.2023 

Beginn: 19.30 Uhr Ende: 21.40 Uhr 

 

Leitung der Sitzung               Volker Korten 

Protokoll                                       Klaus Bundy 

 

TAGESORDNUNG  

TOP 1 Klimaanpassungskonzept 

TOP 2 ENP, Wärmeplanungsgesetz, Windenergie, KlimaFit-Kurs vhs Germering 

TOP 3 Kreislaufcontainer 

TOP 4 Lieferkettensorgfaltspflichtengesetz 

TOP 5 Verschiedenes 

 

Anhang: Anwesenheitsliste 

 

Zu TOP 1: Klimaanpassungskonzept 

Hr. Luginger berichtet vom Stand Klimaanpassungskonzept und Integriertem Stadtentwicklungs-

konzept. Hemmnis ist derzeit noch die Förderung. Voraussichtlich werden beide Konzepte nun aus 

demselben Programm gefördert und abgestimmt erarbeitet. Inhaltlich lässt sich zu den Konzepten 

noch nichts sagen. Im Übrigen verweist Herr Luginger auf die Sitzungsvorlage des Umwelt- und 

Stadtentwicklungsausschusses vom 21.11.23. 

 

Zu TOP 2: ENP, Wärmeplanungsgesetz, Windenergie, KlimaFit-Kurs vhs Germering 

Die vhs Germering plant einen Kurs zur Information über den Klimawandel. Herr Luginger ist einer 

der Referenten. 

Das Wärmeplanungsgesetz macht den Kommunen keine direkten Vorgaben, sondern ermächtigt die 

Bundesländer, entsprechende Regelungen zu treffen. Die Stadt Germering ist daher bezüglich 

Wärmeplanung in Warteposition. Eine kommunale Wärmeplanung muss spätestens 2028 vorliegen. 

Bezüglich Stand ENP verweist Herr Luginger auf die Sitzungsvorlage vom 21.11.23 des Ausschusses 

für Umwelt und Stadtentwicklung. 
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Der Regionale Planungsverband München hat eine Karte mit Windnutzungs-Vorranggebieten erstellt. 

In diesen Gebieten sind WKA-Bauvorhaben privilegiert. Dieser Plan wird ab 2024 mit den Kommunen 

abgestimmt und fließt in deren Flächennutzungsplanung ein. 

 

Zu TOP 3: Kreislaufcontainer 

Es wurde für die Aufstellung des Kreislaufcontainers ein Ort am S-Bahnhof-Harthaus gefunden und es 

liegt die Zustimmung der Stadt vor. Auch die Finanzierung und Haftpflichtversicherung ist gesichert 

(über den Kreislaufschränke e.V. München).  Dieser Ort scheint jedoch dem BZG als wenig geeignet. 

BZG fragt an, ob der UBR bei der Stadt Germering alternativ einen Platz auf dem Volksfestplatz 

bewirken könnte. 

Herr Korten hinterfragt das Konzept. Er regt an, den Container in einen größeren Kontext zu stellen, 

da er die Wirkung des Containers für sich alleine als marginal einschätzt. 

Stefanie Pockrandt-Gauderer wird einen Vorschlag für die Formulierung eines Schreibens des UBR an 

die Stadt Germering einreichen, über den der UBR in seiner nächsten Sitzung abstimmt. Hierbei soll 

auch das Ziel, das Gesamtkonzept und die Rolle des Kreislaufcontainers in diesem beschrieben 

werden. 

 

Zu TOP 4: Lieferkettensorgfaltspflichtengesetz 

Herr Korten referiert über das Lieferkettensorgfaltspflichtengesetz (LkSG) und dessen Konsequenzen 

für die Unternehmen. Unternehmen ab 3.000 Mitarbeitende (1.000 Mitarbeitende ab 2024) müssen 

zu Menschenrechten und Umweltstandards in ihren Lieferketten berichten. Kommunale 

Unternehmen sind aufgrund ihrer Größe in der Regel nicht betroffen. Es wird die Frage aufgeworfen, 

dass das LkSG die erwartete Wirkung über den reinen Verwaltungsaufwand hinaus entfalten kann. 
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Zu TOP 5: Verschiedenes 

Besprechungsinhalt Wer / Bis wann 

Der UBR wird zum BPlan-Entwurf Grollmus-Gelände Stellung nehmen. Die 

Stellungnahme muss bis Weihnachten fertig sein. Das Bearbeitungsteam 

besteht aus Frau Teske, Herrn Kranz, Herrn Korten, Herrn Dr. Scheller und 

Herrn Bundy.  

Zeitplan: 

30.11.23 erste Abstimmung und Verständigung 

07.12.23: Zusammentragen erster Textpassagen und Durchsicht 

13.12.23: Vorstellung/Diskussion UBR 

14.12.23: Finalisierung UBR-Stellungnahme 

28.12.23: späteste Abgabe Stellungnahme an Bauamt 

MK, VK, KB, UK, HS 

Die Hauptbereisung des AGFK hat stattgefunden. Die Stadtverwaltung muss 

nachbessern und noch Unterlagen nachreichen, insbesondere eine 

Radroutenplanung. 

Korten, nächste 

Sitzung 

Eine Rückmeldung der Stadtverwaltung auf den UBR-Maßnahmenkatalog 

zum Radverkehr steht noch aus, ebenso zur Frage, ob die neue Auf-/Abfahrt 

der Landsberger Straße beim Grollmus-Gelände vorrübergehender oder 

dauerhafter Natur ist. 

Korten, nächste 

Sitzung 

Der LBV und die Stadt wurde von Germeringer Bürgern angesprochen, dass 

ökologisch wertvolle sog. Ausgleichsflächen (AGF) auf Germeringer Flur und 

zwischen Harthaus und Freiham nicht ausreichend kenntlich sind für 

Spaziergänger (Personen und deren Hunde betreten diese Flächen, z.B. auch 

während Vogelbrutzeiten). Auf Nachfrage seitens UBR hat die Stadt 

bestätigt, dass sie eine Beschilderung der AGF (und auch landwirtschaftlicher 

Flächen) plant, damit diese nicht als Hundeklo missbraucht und 

niedergetrampelt werden. 

 

In eine der nächsten UBR-Sitzungen werden VertreterInnen der Stadt zur 

Diskussion von Fragen des Straßenverkehrs eingeladen. AutofahrerInnen des 

UBR mahnen die Folgen von zu viel Kfz-Verkehr an. 

Korten 
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Germering, 27.11.2023 

 

Volker Korten                         Klaus Bundy 

Beiratsvorsitzender               Schriftführer 
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Anhang: Anwesenheitsliste 

UBR-Mitglieder anwesend 
abwesend/ 

entschuldigt 

Klaus Bundy x  

Andreas Dersch  x 

Moritz Dersch x  

Paul Thissen (ausgetreten, Nachfolge noch zu benennen)  x 

Monika Greczmiel x  

Ludwig Jülich x  

Uli Baab x  

Volker Korten x  

Uwe Kranz x  

Dr. Herbert Scheller x  

Vera Tanzer x  

Miriam Teske x  

Stadtverwaltung 

Pascal Luginger, Klimaschutzkoordinator x  

Matthias Stang, SG-Umweltangelegenheiten x  

Gäste 

Fr. Pockrandt-Gauderer x  

 

 


